
《与神同行》 

在风暴中 
 

 

曾经有一个传道人分享说，圣经有两处经文，是令他的心灵获得倚靠，叫他的心灵找到依靠

的。头一处是出现在他早期信耶稣的时候，他获得这节经文，如获至宝，而这段经在他早期

的岁月中，的确成为了他的帮助和倚靠。这段经文就是箴 3:5-6，经文这样说：“你要专心仰

赖耶和华，不可倚靠自己的聪明，在你一切所行的事上，都要认定祂，祂必指引你的路。”

这位传道人一生专心的寻求神的引导，确信神会指引他，因此他有极大的确据，心灵也获得

了倚靠。 

 

另一处经文，是在较后期的时候出现，那是在他经历人生暴风雨的时候。当风暴临到我们，

过于我们所能承当的时候，神要亲自作我们的靠山，作我们心灵的锚，使我们获得稳妥。这

段经文就是诗篇的 62篇，也是我们今天要思想的经文。这是大卫的一篇诗，并不长，我们

要看这篇诗写成的背景，然后看诗所表达的信息，以及我们今天怎样应用它所给我们的教

训。 

 

好，我们先来看看诗篇 62篇的内容，诗人大卫在这里说：“我的心默默无声，专等候上帝，

我的救恩是从他而来。惟独他是我的磐石，我的拯救；他是我的高台，我必不很动摇。你们

大家攻击一人，把他毁坏，如同毁坏歪斜的墙，将倒的壁，要到几时呢？他们彼此商议，专

要从他的尊位上把他推下；他们喜爱谎话，口虽祝福，心却咒诅。我的心哪，你当默默无

声，专等候上帝，因为我的盼望是从他而来。惟独他是我的磐石，我的拯救；他是我的高

台，我必不动摇。我的拯救，我的荣耀，都在乎上帝；我力量的磐石，我的避难所，都在乎

上帝。你们众民当时时倚靠他，在他面前倾心吐意。上帝是我们的避难所。下流人真是虚

空，上流人也是虚假，放在天平里就必浮起；他们一共比空气还轻。不要仗势欺人，也不要

因抢夺而骄傲；若财宝加增，不要放在心上。上帝说了一次、两次，我都听见，就是能力都

属乎上帝。主阿，慈爱也是属乎你，因为你照着各人所行的报应他。” 

 

今天我们要思想“人生的风暴”，基督徒如何在风暴中站稳呢？诗人大卫的诗篇可以给我们

什么启示和帮助呢？每一个人或多或少都必然会经历人生的风暴，那是一件非常可怕的事。

不同形式的风暴，有时从四面八方向我们吹袭。大卫写这篇诗的时候，显然正经历着人生的

风暴。当大卫十六岁，还是个年青人的时候，神就藉着先知撒母耳膏立了他，这就是说，神

拣选他作以色列的君王。 

 

可是，等到大卫三十岁的那年，他才正式登上王位，那就是说，中间的十五年岁月，他虽然

已经被膏立，但却依然要等，直到十五年过后，到三十岁的那年，才真的作王。而在这十五

年当中，大卫过的不是安舒的日子，而是充满风暴和祸患的日子，生命可以说朝不保夕，因

为扫罗要追杀他。大卫的知己约拿单，本来是名正言顺可以继承扫罗作王的，但是神却不拣

选他，反而是另外膏立了大卫。约拿单对这事并没有意见，因为大卫是他的好友，但是扫罗

就不同了，他因为嫉妒大卫的名声比他大，因而迁怒于大卫，誓死要杀大卫。扫罗残忍的意

念和所部署的行动，连带使得约拿单和大卫之间纯真的友谊也受到了障碍。 

 

因此，在十三年的漫长岁月中，大卫不得不展开他流亡的生涯，到处躲避扫罗的追杀。有好

些年日，大卫经常藏匿在山洞之间，不让扫罗和他的手下找到；大卫也曾逃到国外，投靠非

利士人。不过，最后扫罗在一场战役中阵亡，而大卫在三十岁的那年终于成为以色列的国

君。回顾过去的日子，大卫所过的，尽是暴风雨的日子，并且不只是小小的暴风，而是极为

强劲的风暴，是足让大卫丧命的风暴。然而，在诗篇 62篇那里，大卫竟然说：“我的心默默



无声，专等候神，我的救恩是从祂而来。”原来大卫在十三年流亡的生涯中，他的秘诀就是

专心一意的等候神，仰望祂。这是一个看起来很单，但却又是非常重要的原则，就是学习等

候神。 

 

等候是很不容易学的功课，多少时候我们跟别人谈论到等候，他们都会满脸不耐烦的问，为

什么要等，还要等多久，不如采取行动吧，不要再花时间等了。在很多人的思想中，等候是

坐在那里，什么都不做，只是一味的等，其实圣经所说的等候，不是这个意思。圣经所说的

等候神，不是说只坐着，什么都不做，不是这个含意。圣经有很多地方都讲到等候神，诗篇

说得很多，其余的像在以赛亚书也提到，指出等候神乃是一种积极的“行动”，而不是消极

的。换句话说，选择等候神，这是一个正面的，积极的选择，不是什么都不做，而是刻意选

择去等候神，去作一件积极的和正面的事。 

 

比方说，当人生的风暴向我们吹袭的时候，大部份人会怎样做呢？大部份人都很想离开这风

暴的现场，寻找一处可以安歇的地方。我们会周围观望，看有什么地方可以离开，看还有那

一条路可以走。而在这个时候说等候神，似乎是一个最可笑最愚蠢的选择，然而在神看来，

这却是最有智慧的选择，或者说，最有智慧的选择，就是等候神。 

 

大卫说：“我的心默默无声，专等候神。”为什么大卫要等候神呢？扫罗不是想尽办法的要杀

害大卫，除掉大卫吗？他不逃命，还要等候神做什么呢？为什么我们在情况危急的时候，在

困境之中要等候神呢？为什么赶快作些事情，最少碰碰运气，专一的等候神，不是很愚蠢

吗？ 

 

这是许多人主观的看法。如果我们明白到等候神的真正含意，我们就不会这么想。什么叫做

“等候神”呢？等候神原来就是停止下来，直到我们得着进一步的指示为止。那就是说，我

们暂且不动，直到神的指示来到为止，这就“等候神”真正的意思。人生最有智慧的表现，

就是知道什么时候该采取行动，什么时候该停下来，什么时候该沉默不语，什么时候要等候

神直到神发出指示为止。很多人的生命之所以出现问题，其中一个原因，是他们拒绝等候

神，而等候是一个很难学的功课。我们要等候一位我们肉眼看不见，耳朵又听不见的神的指

示，是多么难做到啊！特别当周围的人都不断的给你意见，给你压力，催促你要这么这么

做，要尝试，不要停下来的时候，我们能够坚持下去吗？然而让我告诉你，在神没有告诉你

采取行动之前，你最好是不要轻举妄动，宁可保持现状，这是一个很重要的原则，适用在我

们人生里的每一步上。 

 

大卫说：“我的心默默无声，专等候神，我的救恩是从祂而来。”这是一个正面的，积极的行

动，绝对不是无可奈何的等待，负面的事情。我们所指的，是停留在现今的处境下，直等到

得到神进一步的指示为止，这就是“等候神”的意思。 

 

到底“等候神”需要配合怎样的条件呢？首先，我们如果要学习等候神，就得学习聆听祂的

声音。我们要是不懂得分辨神的声音，不懂得怎样去听神的声音，我们就不知道该在什么时

候停下来，该在什么时候等候神，而该在什么时候再前进了，因为我们根本就不懂得听神的

声音。主耶稣在约 10:14说“我是好牧人；我认识我的羊，我的羊也认识我。”主的羊，听

主的声音。同样的，要等候神，首要我们得学习的，是听神的声音。 

 

“等候神”和“听神的声音”，两者是分不开的。我们在学习等候神的同时，也要学习怎样

去聆听神的声音。因为我们必须清楚而确切的知道，神的心意是什么，神对我所说的是什

么，祂要我们等候到什么时候，祂是否要我们继续前进，又或者祂为我们改变了环境，要领

我们走另一条新的路。若是我们不懂得听神的声音，我们就谈不上“等候神”这回事了。 



 

所以，作为基督徒父母的，要教导自己的子女从小懂得聆听神的声音，教导他们如何分辨是

神的声音，而当神向他们说话的时候，他们能察觉得到。这不是想当然的事，也不是凭空去

领会的，乃是要用心灵学习，而且要在经历中实践。大卫学习去等候神，说“我的心默默无

声，专等候神”，这是大卫的态度，也是我们今天要学习的。 

 

到底我们等候神是为了什么呢？只是站着不动，等候神的吩咐就算了吗？不是。我们在等候

神的时候，要对神所给的一切指示有敏感的反应。当神告诉我们，“要停下来，不要前进，

只要等候”，我们就得马上去做，不管环境是怎样，或顺或逆，我们都得马上领命，都得马

上停下来，停止所有的活动，直到神作进一步的指示为止。 

 

有时候，我们处在一个很困难的环境当中，我们面对伤害和痛楚，不知道可以怎么做，我们

很想改变环境，或者是转换，或者是离开这个处境，我们很想用自己的方法去减轻自己所受

的压力和苦痛。但是神却要求我们等候，不要动，要完全静止下来。这个时候，我们应当问

神，“神阿，到底你要我怎样做呢？”要是神没有回答，那我们最好就是静止不动，不要轻

举妄动，免得闯了祸，出了错。因为神如果要我们往前进的话，神必然会指示我们，而且会

让我们清楚知道下一步该怎么走。 

 

到底我们等候些什么呢？请我们看旧约圣经赛 64:4说：“从古以来，人未曾听见，未曾耳

闻，未曾眼见，在你以外有什么神为等候祂的人行事。”我们到底等候神什么呢？是等候神

的指示，等候神告诉我们该怎么做，到底神要我们作什么。有时候我们什么都不用做，因为

神会亲自介入我们的处境，为我们行作大事。神或许会为我们改变环境，又或者会指示我们

走另一条全新的路。我们不是没有目的的在等候，乃是专心的聆听神的声音，这需要我们有

一颗安静的心，有专注的耳朵，才能够听见。我们等候神的作为，等候神在我们生命中行奇

妙的大事。 

 

有时候，等候的确是会让人感到难耐的，特别是我们等了好一阵子，依然听不见神的声音，

神静默了好一会，我们什么都接收不到，这真是令人难以忍受的时刻。然而，我们依然要学

习像大卫那样，说“我的心默默无声，专等候神，我的救恩是从祂而来。”时间对神来说从

来不是问题，神要我们绝对跟从祂的时间而行。如果神说要动，我们却毫无行动，又或者我

们走在神前面，这都是不适当的，这都会为我们带来麻烦。每一个越过神，走在神前头的

人，都必然遇到麻烦，这是必然的结果，是因为我们不依着神的指示去行。同样，那些远远

落后，不紧跟着神前行的人，一样会遇到麻烦，因为他们同样是没有依神的指示去行。正确

的做法，是紧随着神前行，按着神的进度，不越过，不落后，这样神会保证我们一生走在正

路上。 

 

只是很多时候，我们会等得不耐烦，所以“耐性”正是等候神的关键条件。我们必须学习忍

耐，即使环境很恶劣，我们很想依照自己的方法行事，但是当我们权衡轻重的时候，我们就

知道忍耐等候是多么的重要。因此我们要学习管束自己，如果我们真的想依着神的指示行，

想真的等待神。我们不但需要学懂听神的声音，我们更需要学习忍耐，同时也得学习把焦点

放在神的身上。 

 

如果我们将焦点从神身上，转移到所遇见的风暴上，我们就会跃跃欲试，想用自己的方法，

想走自己的路，而不是全然顺服神。我们想找一条自己认为合适，而神却没有带领我们走的

路。所以，等候神不是坐着什么都不做，乃是认识到，是我们主动的选择了等候神这条路，

所以我们要有忍耐的心，要有专一的心，而且要对神的指示有实时的反应。像大卫在风暴中

说：“我的心默默无声，专等候神，我的救恩是从祂而来。” 



 

要做到“默默无声”，其实不容易。许多时候，我们在等候的过程中，会有埋怨，会有不

满，我们会向神发怨言，这些态度都是不好的，都是有损我们跟神之间的关系的。我们要是

要实时听得见神的声音，最好的做法，就是默默无声，只有在无声的时刻中，神细微的声

音，我们才能够听见，我们才能够作出实时的回应。 

 

我们在等候的时候，要相信神的爱，神的智慧，神的全能，而我们的心，是百分之百的愿意

顺服于祂，听祂的吩咐。神乐意介入我们一切的处境，帮助我们，作我们的力量和指引，这

是神乐意做的事。那些等候神的人，必不动摇，神断不会叫他们羞愧，并且必然会将恩惠和

福气加给他们，神也会引领我们走出这可怕暴风雨。 

 

在我们等候神，安静下来的过程中，有一件事我们必然会做的，或者说有一件事必然会发生

的，就是我们会被神的话语所吸引，因为我们想寻求神的路，我们渴望与主建立更亲密的关

系，我们渴望知道神要在我们生命中做些什么事，神到底要成就些什么，神在我人生中的目

的是什么。当我们这样恳切祈求神的时候，神就会吸引我们，而神的话就成为我们不可缺少

的指引。 

 

当我们顺服在神面前，以真诚的心顺服祂，寻求祂引导的时候，祂就成为我们的磐石，我们

的拯救，祂就作我们的高台，我们就可以在神里面安稳无比，因为神介入我们的处境中，为

我们行奇事。神为那些等候祂的人行事，这是神给予我们的应许。如果我们真的信靠祂，等

候祂，又顺服祂的时候，祂就可以毫无拦阻的指示我们的路，为我们开路，给我们力量去度

过人生的种种风暴。 

 

许多时候，神在暗中为我们开路，替我们行事，是我们毫不察觉的。我们以为神不再理会我

们，或者是忘了我们，其实不是，神乃是在暗中行事，在暗中为我们部署，为我们开路。神

能在旷野开道路，在沙漠开江河，我们要对神有信心，相信神绝对不会让等候祂的人羞愧

的。人不能办到的事，在神凡事都能，在神没有难成的事，而神是信实的，祂必然会信守承

诺，照祂的应许替我们行事。 

 

大卫除了在诗 62:1说“他的心默默无声，专等候神”之外，在诗 62:5 又重复了一样的话，

他说：“我的心哪，你当默默无声，专等候神，因为我的盼望是从祂而来。”这是一种信心的

交托，我们专一的等候神，祂是我们盼望的来源，我们专一等候祂和倚靠祂。把自己交托给

神之后，神就会照祂的心意待我们，祂必不叫我们失望而回，也不叫我们羞愧。我们不用放

弃，也不用灰心，因为神是我们的山寨，是我们的磐石，是我们的避难所，有祂的同在，我

们什么都不用惧怕。诗 62:7-8，大卫接着说：“我的拯救，我的荣耀，都在乎上帝；我力量

的磐石，我的避难所，都在乎上帝。你们众民当时时倚靠他，在他面前倾心吐意。上帝是我

们的避难所。” 

 

弟兄姐妹，如果我们想要在风暴中屹立不倒，一方面要安静等候神，等候祂进一步的指示，

我们要忍耐，要专一，要真诚。在此同时，我们也当相信神会照祂所应许的，成就在我们身

上。神会为我们行事，虽然我们具体上并不知道是什么，但是神必然会信守祂的承诺，成就

祂的旨意的。 

 

诗 37:1-6也是大卫的诗，他在这里说：“不要为作恶的，心怀不平；也不要向那行不义的，

生出嫉妒。因为他们如草快被割下，又如青菜快要枯干。你当倚靠耶和华而行善，住在地

上，以祂的信实为粮。又要以耶和华为乐，祂就将你心里所求的赐给你。当将你的事交托耶

和华，并倚靠祂，祂就必成全。祂要使你的公义，如光发出；使你的公平，明如正午。” 



 

亲爱的弟兄姐妹，是否你在人生的风暴中感到孤单惧怕？就在这个时刻，让我们再一次回到

神的话语，学习等候。耶 17:7-8说，“倚靠耶和华、以耶和华为可靠的，那人有福了！他必

像树栽于水旁，在河边扎根，炎热来到，并不惧怕，叶子仍必青翠，在干旱之年毫无挂虑，

而且结果不止。” 

 

 


